

Pflanze des Monats August: Blauer Hibiskus (*Alyogyne huegelii* (Endl.) Fryxell)



Hibiskus – oder doch kein Hibiskus?

Alyogyne huegelii (Endl.) Fryxell ist eine buschige Pflanze mit vielen Ästen, welche bis 2,5 m hoch und ungefähr gleich breit werden kann. Sie stammt aus Australien, wo sich ihr Verbreitungsgebiet auf den Südwesten begrenzt. Sie gehört in die Familie der Malvengewächse (Malvaceae) und teilt ein spezielles Merkmal, das viele Arten dieser Familie besitzen. Ihre Blüten, welche in einem wunderschönen violett erstrahlen und bis zu 7 cm gross werden, öffnen sich am Morgen und blühen nur einen Tag lang.

Der wissenschaftliche Name *Alyogyne* stammt von dem griechischen Wort *alytos*, was ungeteilt oder vereint bedeutet, sowie von dem griechischen Wort *gyne*, was so viel wie Frau bedeutet. Dies weist auf den ungeteilten Griffel hin, dem weiblichen Geschlechtsorgan von Blütenpflanzen. Der zweite Teil des Namens, *huegelii*, bezieht sich auf den Baron Karl von Huegel, einem deutschen Naturforscher, welcher im 19. Jahrhundert viele Pflanzen in Australien gesammelt hat.

Auf Deutsch wird *A. huegelii* als "Blauer Hibiskus" bezeichnet. Dieser Name ist irreführend, da diese Art weder ein Hibiskus ist, noch die Blüten blau sind. Die Bezeichnung als Hibiskus kommt daher, dass die Pflanze bei der Erstbeschreibung in die Gattung *Hibiscus* eingeteilt worden ist. Erst später hat Paul Fryxell bemerkt, dass sich die Arten, die heute in die Gattung *Alyogyne* gehören, durch den ungeteilten Griffel von den übrigen Hibiskus Arten unterscheiden.

Aufgrund ihrer schönen Blüten und der relativen einfachen Vermehrung via Samen oder Stecklingen, ist der "Blaue Hibiskus" eine beliebte Gartenpflanze. Sie ist jedoch nur bedingt frosttolerant, weshalb sie im BOGA in einem Kübel wächst, so dass sie den Winter frostfrei in der Orangerie verbringen kann.